



Bericht des Seniorenrates

über die ablaufende Wahlperiode (1.11.2021 – 4.11.2024)

Der **Seniorenrat** in seiner aktuellen Zusammensetzung war auf der Ordentlichen Versammlung der Seniorinnen und Senioren am 1.11.2021 für eine nach der damaligen Satzung noch gültige Amtsdauer von drei Jahren gewählt worden (nach der jetzt gültigen Satzung gilt nach der anstehenden Neuwahl eine Amtsdauer von vier Jahren). Dabei wurden Heiko Frank als Vorsitzender, Brigitte Babel als stellvertretende Vorsitzende und Karin Elster als Beisitzerin wiedergewählt und Eckart Westphalen als weiterer stellvertretender Vorsitzender und Reinhard Stier als weiterer Beisitzer neu gewählt.

Der Seniorenrat hat in dieser Amtszeit 31 Montagstreffs im Hotel Grand Elysee, drei Weihnachtsfeiern ebendort und drei Sommerfeste auf der Rugbyanlage am Stadtpark organisiert.

Bei den **Montagstreffs** hatten wir immer interessante Gäste aus dem HSV oder von außerhalb bei uns.

Bei den Gästen aus der HSV-Welt (e. V. und AG) haben wir immer sehr großen Wert darauf gelegt deutlich zu machen, dass der HSV nicht nur ein bedeutender Fußballverein ist, sondern ein großer Universalsportverein mit über 30 verschiedenen Sportabteilungen.

Bei den Gästen von außerhalb des HSV sind beispielsweise zu nennen: Gerhard Dellling, Lars Pegelow, Martin Schwalb vom HSV Hamburg (Handball), Rando Aust von der Alexander Otto Sportstiftung, der Vorsitzende des Sportausschusses der Hamburgischen Bürgerschaft Marc Schemmel, der Sportwissenschaftler Prof. Dr. Hans-Jürgen Schulke (Special Olympics) und der Einsatzleiter der Polizei bei Spielen im Volksparkstadion Herr Lindberg.

Ein Highlight unter den Montagstreffs war sicherlich die Veranstaltung am 5.8.2024, mit der wir **100 Jahre Gemeinschaft der Seniorinnen und Senioren im HSV** gefeiert haben. Bei der Vorbereitung, Finanzierung und Durchführung hat uns dankenswerterweise die Geschäftsstelle tatkräftig unterstützt.

Zu berichten ist weiterhin über unsere **Kegelgruppe**, die sich nach wie vor monatlich trifft; organisiert wird sie von Michael Steinmann und aus dem Seniorenrat betreut von Brigitte Babel und Reinhard Stier.



Sehr gut kommt bei den Seniorinnen und Senioren an, dass Brigitte und Reinhard allen, die mindestens das 80. Lebensjahr vollenden, **telefonische Geburtstagsglückwünsche** übermitteln.

Neben diesen regelmäßigen Aktivitäten hat der Seniorenrat auch immer wieder verschiedene **Ausflüge** und Exkursionen veranstaltet, die von den Mitgliedern immer sehr gut angenommen worden sind. Hier seien als Beispiele – ohne Anspruch auf Vollständigkeit - genannt: Ausfahrt nach Schwerin, Besuch des Polizeimuseums, Besuch beim NDR Fernsehen, Besichtigung des Blockbräu an den Landungsbrücken ...

Da der Seniorenrat sich immer wieder Gedanken macht, wie der Zuspruch der Seniorinnen und Senioren zu seinen Veranstaltungen noch gesteigert werden kann, ist in diesem Jahr als neues Format der **Klönschnack**, ein zwangloses Treffen ohne Gäste und ohne Tagesordnung, ausprobiert worden. Die Resonanz war sehr positiv, so dass der Klönschnack inzwischen schon dreimal stattgefunden hat und weiterhin in unregelmäßiger Folge stattfinden soll. An dem dafür gefundenen Ort, dem New Living Home an der U-Bahn-Station Hagenbecks Tierpark, fühlen wir uns sehr wohl.

In den vergangenen drei Jahren war der Seniorenrat auch sehr aktiv bei der Erfüllung seiner satzungsmäßigen Aufgabe, der beratenden **Unterstützung aller Organe des Vereins**. So sind wir u.a. in der Arbeitsgruppe Satzung vertreten und nehmen regelmäßig am vierteljährlichen Info-Treff aller Gremien teil. Außerdem waren wir in die Vorgespräche für den HSV Seniors Club mit einbezogen, das neue Angebot für alle Vereinsmitglieder, die mindestens 65 Jahre alt sind.